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TurismoReceita 
O Brioche está cada vez mais 
popular. Atualmente pode ser 
encontrado como 
acompanhamento de hambúrguer, 
mas continua sendo 
comida sofisticada 
PÁGINA 6

Guaita, um complexo de três torres 
interligadas por uma muralha. 
Construído entre os Séculos XI e 
XV, é o cartão postal de San Marino. 
Podem ser visitadas e de lá se pode 
ter uma visão panorâmica, de tirar 
o fôlego.  PÁGINA 4

Rede estadual inicia 
matrícula em setembro

Casos de Covid aumentam 80%

Apagão nunca mais!
Todo cidadão brasileiro tem 

o direito de saber o motivo da 
interrupção no fornecimento 
de energia elétrica registrada 
na manhã de terça-feira (15) 
em todas as regiões do País. 
Por isso, nada mais justo do 
que, além das apurações in-
ternas do Operador Nacional 
do Sistema Elétrico (ONS) 
e da Agência Nacional de 
Energia Elétrica (Aneel), que 
a Polícia Federal e a Agência 
Brasileira de Inteligência 
(Abin) também investiguem 
com detalhes as causas do 
apagão.

Uma dúvida paira no ar. 
A queda de energia foi emi-
nentemente técnica ou hou-
ve também falha humana ou 
até mesmo a intenção propo-
sital de deixar os brasileiros 
sem luz? 

O que ocorreu foi um efeito 
cascata em todo o País. Uma 
sobrecarga em uma linha 
de transmissão de energia 
no Ceará fez com o que o 
sistema entrasse em colapso 
nas regiões Norte e Nordeste. 
Aí, a carga que estava sendo 
enviada para o Sul, o Sudeste 
e o Centro-Oeste foi modula-
da como forma de proteção, 
o que fez com que a energia 
fosse reduzida nessas regiões. 
Como resultado, praticamen-
te todo o País sofreu.

O único Estado que não 
foi afetado foi Roraima, que 
não é integrado ao Sistema 
Interligado Nacional. Ao todo, 
aproximadamente 27 milhões 
de pessoas foram atingidas, 
o que representa um terço 
dos consumidores brasileiros.
NOSSA OPINIÃO PÁGINA 2

Os moradores de edifícios da Dom Pedro I, que estão no entorno de uma casa noturna, não aguentam mais a 
importunação, durante a madrugada, com batidas estridentes que chegam a estremecer as janelas dos apartamentos, 
de acordo com informações dos munícipes, por conta da falta de acústica do lugar. PÁGINA 3

Anhangabaú terá 
show de Hip Hop

O Vale do Anhangabaú, no sábado (19) e domingo (20), 
terá shows de Hip Hop em comemoração aos 50 anos do 
movimento.  PÁGINA 5

Cerca de 1,5 milhão de novos casos de covid-19 foram registrados em todo o mundo entre 10 de julho e 
6 de agosto – um aumento de 80% em relação ao período anterior. Durante os mesmos 28 dias, o vírus 
causou ainda 2,5 mil mortes – uma queda de 57% em relação ao período anterior. Os dados são da Or-
ganização Mundial da Saúde (OMS).PÁGINA 2
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Jornais a serviço da comunidade

Apagão nunca mais!

O que ocorreu foi 
um efeito cascata 
em todo o País. 
Roraima não
   foi afetado

 
                 Casos de covid-19 

aumentam 80% no mundo

ORAÇÃO AO ESPÍRITO SANTO
Espírito Santo, Você que me esclarece tudo, que ilumina todos os 

caminhos para que eu atinja o meu ideal.
Você que me dá o Dom Divino de perdoar e esquecer o mal que 

me fazem e que todos os instantes da minha vida está comigo, eu 
quero, neste curto diálogo agradecer-lhe por tudo e confiar mais uma 
vez que eu nunca quero me separar de Você. Por maior que seja a 
ilusão material, não será o mínimo de vontade que sinto de um dia 
estar com Você e todos os meus irmãos na glória perpétua. Obrigado 
mais uma vez.(A pessoa deve fazer esta oração 3 dias seguidos sem 
dizer o pedido. Dentro de 3 dias será alcançada a graça, por mais 
difícil que seja). Publicar assim que receber a graça. JC

Todo cidadão brasileiro tem 
o direito de saber o motivo da 
interrupção no fornecimento 
de energia elétrica registrada 
na manhã de terça-feira (15) 
em todas as regiões do País. 
Por isso, nada mais justo do 
que, além das apurações inter-
nas do Operador Nacional do 
Sistema Elétrico (ONS) e da 
Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), que a Polícia 
Federal e a Agência Brasileira 
de Inteligência (Abin) também 
investiguem com detalhes as 
causas do apagão.

Uma dúvida paira no ar. A 
queda de energia foi eminente-
mente técnica ou houve também 
falha humana ou até mesmo a 
intenção proposital de deixar 
os brasileiros sem luz? 

O que ocorreu foi um efeito 
cascata em todo o País. Uma 
sobrecarga em uma linha de 
transmissão de energia no Ceará 
fez com o que o sistema entrasse 

em colapso nas regiões Norte 
e Nordeste. Aí, a carga que es-
tava sendo enviada para o Sul, 
o Sudeste e o Centro-Oeste foi 
modulada como forma de prote-
ção, o que fez com que a energia 
fosse reduzida nessas regiões. 
Como resultado, praticamente 
todo o País sofreu.

O único Estado 
que não foi afeta-
do foi Roraima, 
que não é inte-
grado ao Sistema 
Interligado Na-
cional. Ao todo, 
aproximadamen-
te 27 milhões de 
pessoas foram 
atingidas, o que 
representa um terço dos consu-
midores brasileiros.

Em alguns locais, os prejuízos 
foram enormes. O Piauí, por 
exemplo, suspendeu o serviço 
de abastecimento de água. Em 
São Paulo, a interrupção de 

energia afetou o funcionamento 
do metrô, com a redução na ve-
locidade dos trens e o acúmulo 
de passageiros nas plataformas.

Vale lembrar os casos de ata-
ques a torres de transmissão de 
energia registrados em janeiro 
deste ano. Por isso, a necessi-
dade agora de uma investiga-

ção rigorosa para 
todo brasileiro ter 
o direito de saber 
o motivo da inter-
rupção no forneci-
mento de energia 
elétrica de terça-
-feira (15). No 
momento do apa-
gão, o ministro de 
Minas e Energia, 

Alexandre Silveira, estava no 
Paraguai com o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva e precisou 
voltar às pressas para o Brasil.

O Brasil é referência no setor. 
Recentemente, até exportou 
energia para a Argentina quan-

do os reservatórios de Itaipu e 
Furnas estavam vertendo água. 
O setor energético é tão funda-
mental para o desenvolvimento 
do País como saúde, segurança 
e educação.

O desejo de todo brasileiro é 
que o racionamento de energia 
fique só no passado e que a nos-
sa sociedade não precise nunca 
mais voltar a conviver com 
cortes no fornecimento de luz. 
Em 2001 e 2002, nos últimos 
dois anos do governo Fernando 
Henrique Cardoso, infelizmente 
o Brasil teve com uma série de 
interrupções no fornecimento 
de energia elétrica. Foi preciso 
até criar um Ministério do Apa-
gão para gerenciar a crise.

Somente depois daquela enor-
me crise é que o Brasil começou 
a tomar mais medidas para 
reduzir o risco de novos apa-
gões. Que a lição tenha sido 
aprendida de vez pelas nossas 
autoridades.

Odontologia OraçãoCasa de Repouso

Mortes pelo vírus, tem queda de 57% de acordo com a OMS

Léa (foto) foi convidada para trabalhar na Rede Globo em 76

Alguns semáforos chegam a ficar semanas sem funcionar, em diferentes localidades do bairro

A inconstância dos faróis do 
miolo do Ipiranga, continuam a 
preocupar a população e os moto-
ristas. Isso porque, quem trafega 
frequentemente pela região, tem 
o conhecimento os semáforos 
estão funcionando, outrora estão 
queimados ou desligados.

Os semáforos chegam a ficar 
semanas sem funcionar, de acor-
do com motoristas que trafegam 
pela região, como aconteceu 
em dezembro do ano passado, 
quando o Jornal Ipiranga News 
denunciou a falta de funciona-
mento dos faróis – no mesmo 
lugar. Problema que, na ocasião, 
durou mais de vinte dias.

Em regiões como no cruza-
mento entre as Patriotas e a 
Costa Aguiar; e Ricardo Jafet e 
Dom Pedro I, os faróis apagados 
têm sido um problema comum 
de acontecer.

“O perigo é constante, pois 
muitos não respeitam o cruza-
mento, as pessoas para atraves-
sar encontram dificuldade – tem 
muita pessoa de idade aqui 
– quando os faróis não estão 
funcionando. Pelo menos uma 
vez por semana com certeza os 
faróis amanhecem desligados, 
não sabemos se é por conta de 
roubo de fios o que acontece”, 
contou Vagner Carriel, taxista 
do ponto São José, que fica na 
Agostinho Gomes.

Francisco Xavier da Silva é 
o taxista mais antigo do pon-
to, reiterou a informação dita 
por Vagner dizendo ainda que 
“além da gente [motoristas] que 
sofre para fazer o cruzamento 
ou entrar na rua à esquerda, o 
maior perigo são as crianças 
que constantemente atravessam 
nos locais onde os faróis estão 
quebrados ou queimados, mas 
os carros não para e passam sem 
para, correndo demais. Então, o 
perigo aqui é dobrado. É mais 

do que imaginamos”. 
Xavier salientou ainda a de-

mora para que o funcionamento 
dos faróis seja reestabelecido. 
Quando esta reportagem come-
çou a ser escrita, uma equipe 
da 888 Engenharia, terceiriza-
da pela Prefeitura, estava nos 
locais descritos para concertar 
os semáforos, mas ninguém foi 
autorizado a dar entrevista.  

A nota encaminhada a redação 
do Ipiranga News sobre os cons-
tantes “apagões” a Companhia de 

Engenharia de Trânsito (CET), 
diz que “em vistoria realizada 
verificou que os semáforos fun-
cionavam normalmente”.

A empresa não respondeu, 
porém, aos questionamentos 
feitos pela reportagem sobre 
os motivos pelos quais tais 
faróis “param de funcionar” 
corriqueiramente e o que pode 
ser feito pela Companhia de En-
genharia de Tráfego (CET) para 
que eles não voltem a ocorrer 
novamente.

Problemas com faróis continuam a 
preocupar moradores do Ipiranga

Os Centros de Estudos de 
Línguas Paulistanos (CELPs) 
estão com inscrições abertas 
para formar mais 141 turmas 
para os cursos de inglês, italia-
no, espanhol, alemão, francês e 
japonês em diferentes unidades 
da capital. (confira, abaixo, a 
lista das turmas abertas)

Os polos funcionam dentro 
dos CEUs. As matrículas são 
feitas presencialmente, por 
ordem de inscrição, de acordo 
com o número de vagas existen-
tes. O estudante poderá escolher 
somente um idioma para cursar.

Podem estudar nos CELPs 
alunos da Rede Municipal a 
partir do 4º ano do Ensino 
Fundamental. Eles recebem 
material didático específico e 
material escolar para uso em 

sala de aula. Os cursos têm du-
ração de três anos e meio e as 
aulas são ministradas nas salas 
web da Rede UniCEU.

Há turmas no período matutino, 
das 7h às 9h15 e das 9h35 às 11h50; 

e no período vespertino, das 13h 
às 15h15 e das 15h35 às 17h50. 
É necessário verificar no CEU de 
interesse os horários disponíveis.

Os cursos de idiomas são 
resultado de parcerias com 

consulados e organizações 
internacionais que colaboram 
com a formação e seleção de 
professores que ministram as 
aulas, e desenvolvem um cur-
rículo para o ensino de idiomas 
específico para o CELP.

Confira a lista dos CEUs na 
região e os idiomas disponíveis:

CEU Heliópolis – Francês 
Básico 1 / Inglês Básico 1 – (11) 
2083-2203

CEU Meninos – Francês Bá-
sico 1 / Inglês Básico 1 – (11) 
2945-2543

CEU Navegantes – Alemão 
Básico 1 – (11) 5976-5527

CEU Paraisópolis – Italiano 
Básico 1 – (11) 3747-1950/ (11) 
3747-1912

CEU Parque Bristol – Inglês 
Básico 1 – (11) 2334-9150

CEUS da região tem aulas de idiomas grátis

Cerca de 1,5 milhão de novos 
casos de covid-19 foram regis-
trados em todo o mundo entre 
10 de julho e 6 de agosto – um 
aumento de 80% em relação 
ao período anterior. Durante os 
mesmos 28 dias, o vírus causou 
ainda 2,5 mil mortes – uma 
queda de 57% em relação ao 
período anterior. Os dados são 
da Organização Mundial da 
Saúde (OMS). 

Os números mostram que, 
enquanto diversos países re-
gistraram queda de novos casos 
e de óbitos provocados pela 
doença, a região do Pacífico 
Ocidental identificou aumento 

de novas infecções em meio a 
uma redução nos óbitos. Desde 
o dia 6 de agosto, mais de 769 
milhões de casos foram repor-
tados globalmente, além de 
cerca de 6,9 milhões de mortes. 

“Atualmente, os casos re-
latados não representam com 
precisão as taxas de infecção 
devido à redução de testes e 
relatórios globalmente. Du-
rante esse período de 28 dias, 
44% (103 de 234) dos países 
relataram pelo menos um caso 
à OMS – uma proporção que 
vem diminuindo desde meados 
de 2022”, destacou a entidade 
em comunicado.

A atriz Léa Garcia, de 90 
anos, morreu nesta terça-feira 
(15), na cidade de Gramado, 
no Rio Grande do Sul, onde 
seria homenageada hoje com o 
troféu Oscarito, a mais tradicio-
nal honraria concedida, desde 
1990, pelo Festival de Cinema 
da cidade. A morte foi divulga-
da na conta oficial da atriz no 
Instagram, que não informou a 
causa da morte.

Léa Garcia tem uma história 
antiga com Gramado, conquis-
tando Kikitos com Filhas do 
Vento, Hoje tem Ragu e Acalan-
to. A artista tinha no currículo 
mais de 100 produções, incluin-
do cinema, teatro e televisão.

Ao lado de nomes como Ruth 
de Souza e Zezé Motta, Léa 
Garcia foi uma das primeiras 
atrizes negras da televisão 
brasileira. 

Premiações
Com uma célebre trajetória 

nas artes, foi indicada ao prê-

mio de melhor interpretação 
feminina no Festival de Cannes 
em 1957 por sua atuação no fil-
me Orfeu Negro que, em 1960, 
ganharia o Oscar de melhor fil-
me estrangeiro, representando 
a França.

No teatro, uma das peças 
de destaque que fez no início 
de sua trajetória foi Orfeu da 
Conceição (1956), de Vinicius 
de Moraes. 

A estreia em televisão se deu 
no Grande Teatro da TV Tupi, 
na década de 1950. Na mesma 
emissora, participou também do 
programa Vendem-se Terrenos 
no Céu, em 1963. O convite para 
trabalhar na Rede Globo ocorreu 
em 1970, quando ela integrou o 
elenco de Assim na Terra como 
no Céu, de Dias Gomes. O maior 
sucesso da carreira ocorreu na 
novela Escrava Isaura (1976), um 
fenômeno de audiência no Brasil 
e no exterior.

Fonte: Agencia Brasil

Morre, aos 90 anos, 
a atriz Léa Garcia
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P E T  S H O P

Os moradores de edifícios da 
Dom Pedro I, que estão no en-
torno de uma casa noturna, não 
aguentam mais a importunação, 
durante a madrugada, com ba-
tidas estridentes que chegam 
a estremecer as janelas dos 
apartamentos, de acordo com 
informações dos munícipes, 
por conta da falta de acústica 
do lugar.

A vizinhança já realizou mais 
de 30 reclamações no Programa 
de Silêncio Urbano (PSIU), in-
clusive, Waldyr José Giannella, 
síndico de um dos condomínios 
lesados pelo barulho. Mas, até 
agora, nada de o problema ser 
solucionado parar traz sossego a 
quem reside na redondeza.

“A falta de respeito é muito 
grande. Acho que todos têm o 
direito de chegar em casa, ter uma 
noite tranquila, principalmente 
no final de semana. Essa casa ela 
importuna, não só, aos morado-
res do prédio, como também à 
vizinhança em geral”, expressou 
Ganenella, preocupado – tam-
bém – com uma casa de repouso 
próxima à casa noturna. 

José frisou que “o proprietário 
não se incomodou em fazer a 
acústica do local”, o que para ele 
é o essencial. “Para mim, se ele 
[proprietário da casa] tiver uma 
acústica boa, pode ficar até cinco, 
seis horas da manhã, que não 

vai importunar ninguém. Agora, 
como existe esse problema de não 
haver a acústica, a barulheira fica 
e as janelas ficam trepidando”.

O desespero com a falta de 
solução levou os moradores 
a elaboraram um abaixo as-
sinado, que foi entregue ao 
Subprefeito do Ipiranga, em 
busca de um amparo para que 

o problema seja resolvido o 
quanto antes.

O síndico esteve na Subpre-
feitura do Ipiranga acompanha-
do do professor Casé Oliveira, 
figura ilustre do bairro, que 
apoia e idealiza projetos am-
bientais e que cultivam a saúde, 
o qual estava apoiando a ação.

“Tem que solucionar esse proble-

ma, que depende da ação do poder 
público”, pontua o professor.

De acordo com o Subprefeito 
Adinilson Almeida, medidas 
estão sendo tomadas, e a Lei 
do Silencio será aplicada e, se 
for o caso, a casa noturna será 
multada ou até mesmo fechada 
se não encontrar uma solução 
para o problema.

Após noticiar sobre um abai-
xo assinado elaborado por 
moradores do Ipiranga, que são 
contra a edificação em um terre-
no da Rua Dom Luis Lasanha, o 
qual conta com saudável arbori-
zação, a equipe de reportagem 
do Jornal Ipiranga News entrou 
em contato com a Incorporadora 
para compreender melhor o 
projeto.

Uma das reivindicações dos 
munícipes era que a construção 
de um edifício no local, poderia 
colocar em risco um pouco da 
história do bairro, uma vez que, 
na redondeza, encontra-se o an-
tigo Noviciado Nossa Senhora 
das Graças Irmãs Salesianas.

Porém, de acordo com o que 
apurou a reportagem, junto à 
Gamaro, tratam-se de dois ter-
renos diferentes. O que pertence 
à construtora, na rua Dom Luis 
Lasanha com a rua Gama Lobo 
e rua Moreira e Costa, segun-
do informações do Fabricio 
Costa, diretor de incorporação 
da Gamaro Desenvolvimento, 
está vazio, sem nenhum tipo de 
construção. 

Costa salienta, ainda, que um 
muro separa os dois ambientes o 
que pelo visto, não prejudicaria 
em nada a existência e preser-
vação do Noviciado. 

Em relação ao projeto o diretor 
afirmou que a ideia é construir 
um condomínio no com 43 casas 
assobradadas, de 130 a 260 me-
tros. Tal informação, confronta 
a ideia pré-existente de que um 
prédio seria erguido ali. “A gente 
pretende fazer um projeto muito 
harmonioso com o entorno e com 
o bairro”, frisa ele.

“Nós tramitamos [o projeto] 
em todos os órgãos municipais 
e estaduais de cunho ambiental, 
de patrimônio e legislação ur-
banística. Absolutamente tudo. 
Estamos seguindo restritamente 
o exigido. Estamos aguardando 
agora a emissão do alvará que 
deverá sair a qualquer momen-
to”, apontou ainda.

Em relação às mais de 64 ár-
vores que serão derrubadas no 
local, Fabricio afirmou que o su-
primento destas já foi aprovado 
pelo Departamento de Parques 
e Áreas Verdes (DEPAVE), e 74 
árvores deverão ser replantadas 
no terreno. Número, segundo 
ele, maior do que as que já 
existem por lá.

A estratégia é que tomem 
conta do local árvores dativas 

da Mata Atlântica, o que “hoje 
lá não existe”. As árvores exis-
tentes na calçada do terreno 
não serão retiradas e deverão 
receber algum reparo ou recu-
peração pela incorporadora.

Para chegar em acordo am-
biental, a Gamaro contou com o 
apoio de uma empresa especia-
lizada de consultoria ambiental, 
a qual irá determinar as espécies 
arbóreas que deverão tomar 
conta do terreno.

O projeto prevê ainda, que 
em um trecho, seja construída 
uma pequena praça na qual, 
uma parte pertencerá ao condo-
mínio e outra parte será aberta 
ao público, com algum tipo de 
equipamento que está sendo 
pensado. “Em princípio deve 
ser na esquina da Moreira e 

Costa com a Gama Lobo”, disse 
Fabricio.

“A gente está a total dispo-
sição da associação de mora-
dores, para conversar. A em-
presa tem as portas abertas 
para que a gente explique o 
projeto em mais e não deixar 
dúvidas da sintonia e valori-
zação do bairro que o projeto 
vai trazer, uma vez que vai 
andar em consonância com 
o bairro do Ipiranga, que é 
um dos mais importantes e 
bacanas da cidade”, concluiu 
Fabrício Costa.

As obras no local devem 
começar em aproximadamente 
um ano e o plantão de vendas, 
no final do mês. Mais informa-
ções sobre o projeto devem ser 
divulgadas em breve.

Som de casa noturna prejudica 
moradores da Av. Dom Pedro I

Gamaro promete replantar árvores 
em terreno da Dom Luís Lasanha

Desesperada, a vizinhança elaborou um abaixo assinado, o qual foi entregue ao Subprefeito

De acordo com informações da empresa, 74 árvores deverão ser replantadas no local

V Mostra de Teatro 
de Heliópolis tem 

programação gratuita
A V Mostra de Teatro de 

Heliópolis acontece até o dia 
19 de agosto de 2023 na Casa 
de Teatro Mariajosé de Car-
valho e nas ruas da comuni-
dade. Todas as atividades são 
gratuitas, incluindo transporte 
de van para as apresentações, 
a partir da estação Sacomã 
do Metrô.

O evento, que vem se con-
solidando como um dos prin-
cipais expoentes do teatro 
das periferias, apresenta um 
panorama teatral de artistas 
e grupos independentes que 
atuam em comunidades po-
pulares ou periferias de São 
Paulo.

A programação é formada 
por 10 sessões teatrais (adul-
tos, infantis e teatros de rua), 
duas oficinas de formação, 
uma vivência artística e duas 
novidades: A Feira do Livro 
de Heliópolis e o Slam do 
Helipa, ambas ações em par-
ceria com a Editora Gráfica 
Heliópolis.

A Casa de Teatro Mariajosé 
de Carvalho (sede da Com-
panhia de Teatro Heliópolis) 
recebe os espetáculos: Sanko-
fa - Cantando e Recontando 
Histórias do Cangaço e da 
Jova (Bando Jaçanã), Mãos 
Trêmulas (produção de Cata-
rina Milani), Boris Não Está 
Pronto (Coletivo Dolores Boca 
Aberta Mecatrônica de Artes), 
Cabo Enrolado (Cia. Graxa) e 
(A)Dor(A) (Cia. Provisório-
-Definitivo), além do Slam do 
Helipa e da Feira do Livro.

Espetáculos infantis e cir-
censes ocupam as ruas de 
Heliópolis levando humor 
e diversão para o público: 
Água Doce (Cia. da Tribo), 
A Cruzada Dos Corações 
Puros (Ou Quem Inventou A 
Guerra?) (Cia. Variante), Rir 

Para Não Chorar (Palhaço 
Musir), De Repente Tiago 
(Esquadrilha Marginália) 
e A Morte do Mané Bufão 
(ProCênicos).

As inscrições gratuitas 
para quem quiser participar 
das  of ic inas  a inda es tão 
abertas. Os interessados de-
vem preencher o formulário 
disponível nas redes sociais 
da Mostra de Teatro de He-
liópolis de da Companhia de 
Teatro Heliópolis.

Como nas edições anterio-
res, haverá resenhas sobre 
todos espetáculos da Mostra 
pelo olhar crítico dos/das 
jornalistas Simone Carleto, 
Carol Angrisani, Luiz Cam-
pos, Everton José, Flávio 
Mello, Fábio Resende e José 
Carneiro.

Realizada pela Companhia 
de Teatro Heliópolis e pela 
MUK, a quinta edição da 
Mostra de Teatro de Heli-
ópolis tem como objetivo 
fortalecer, estimular e di-
fundir a criação artística de 
grupos e artistas atuantes em 
comunidade populares, bem 
como oferecer oportunidades 
e visibilidade à rica e pulsante 
cena teatral periférica. 

A curadoria foi realizada 
pelo professor e crítico teatral 
Alexandre Mate. Miguel Ro-
cha, fundador da Companhia 
de Teatro Heliópolis, assina 
a direção artística, e Daniel 
Gaggini e Dalma Régia, a di-
reção de produção do evento. 
Este projeto foi contemplado 
pelo ProAC Editais, da Secre-
taria de Cultura, Economia e 
Indústria Criativas do Gover-
no do Estado de São Paulo.

A Casa de Teatro Mariajosé 
de Carvalho fica na Sede da 
Companhia de Teatro Helió-
polis 1533, R. Silva Bueno.
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TURISMO

Imagine um pedacinho da Eu-
ropa onde a alegria se mistura 
com a história, e a tranquilidade 
encontra um lar entre as monta-
nhas. Bem-vindo à Sereníssima 
República de San Marino, um 
microestado soberano situado 
nos Apeninos e cercado pelas 
províncias italianas. Com uma 
área territorial de apenas 61 
quilômetros quadrados, San 
Marino é um lugar repleto de 
encantos e riquezas culturais 
que valem a pena ser explo-
radas.

Com sua população de apro-
ximadamente 30 mil pessoas, 
San Marino exala um charme 
acolhedor e autêntico. As ruas 
limpas e a sensação de seguran-
ça tornam as caminhadas notur-
nas uma experiência agradável 
e despreocupada. Além disso, 
uma característica particular-
mente atrativa deste pequeno 
país é a ausência de impostos 
e taxas, tornando-o um paraíso 
para compras.

Apesar de suas dimensões 
diminutas, a economia de San 
Marino brilha intensamente. 
Com uma das maiores rendas 
per capita da Europa, o turismo 
é um pilar essencial para a pros-
peridade do país. A localização 
estratégica, próxima ao Porto 
de Rimini no Mar Adriático, 
contribui para o fluxo contínuo 
de visitantes em busca de suas 
belezas e encantos.

A história de San Marino 
remonta aos anos 300, e suas 
ruas respiram os vestígios desse 
passado magnífico. A cidade 
já experimentou momentos 
de neutralidade, como durante 
a Segunda Guerra Mundial, 
quando acolheu refugiados e 
resistiu a bombardeios alemães. 
Esse rico passado está imorta-
lizado em monumentos preser-
vados que contam a história de 
gerações passadas.

Um dos tesouros arquite-
tônicos mais icônicos de San 
Marino é o complexo de torres 

San Marino: um tesouro europeu a ser descoberto
de Guaita. Construído entre os 
séculos XI e XV, este conjunto 
de três torres interligadas por 
uma muralha oferece uma vi-
são panorâmica espetacular da 
região. La Rocca e La Cesta, 
duas das torres, são acessíveis 
aos visitantes e proporcionam 
vistas de tirar o fôlego. A tercei-
ra torre, Montale, não é aberta 
ao público, mas seu porão já 
serviu como prisão em tempos 
passados.

Com sua topografia monta-
nhosa, San Marino é um paraíso 
para os amantes da natureza e 
caminhadas. Aqueles que explo-
ram suas trilhas são recompen-
sados com vistas deslumbrantes 
e experiências memoráveis. E, 
no final de um dia repleto de 
descobertas, o pôr do sol sobre 
a Piazza della Libertà pinta o 
cenário com tons dourados, 
proporcionando um ambiente 
perfeito para relaxar em um 
dos restaurantes locais com um 
bom vinho.

Quanto à culinária, San Mari-
no oferece o melhor da cozinha 
italiana, acompanhado de exce-
lentes vinhos. A cidade também 
abraça influências gastronômi-
cas de todo o mundo, atendendo 
a diversos paladares.

Para chegar a San Marino, 
você pode optar por voos dire-
tos de São Paulo para Roma ou 
Milão, seguidos por uma curta 
viagem de trem até Rimini. A 
cidade de San Marino está a 
uma curta distância de Rimini. 
Se você está disposto a explo-
rar a região de maneira mais 
aventureira, alugar um carro em 
Bolonha é uma excelente opção.

A moeda utilizada em San 
Marino é o Euro, e a língua ofi-
cial é o Italiano. Não é necessá-
rio visto, apenas um passaporte 
válido.

Em resumo, San Marino é um 
tesouro europeu que oferece 
uma mistura encantadora de 
história, paisagens deslumbran-
tes, cultura rica e hospitalidade 

acolhedora. Seja para apreciar 
monumentos históricos, explo-
rar a natureza exuberante ou 
simplesmente desfrutar da vida 

em uma cidade livre de taxas, 
San Marino é um destino que 
merece ser explorado e apre-
ciado.

Jovens a partir de 14 anos, do 
Ipiranga e região, poderão desfru-
tar de um novo estúdio criativo da 
Rede Daora, localizado na Casa 
de Cultura Chico Science, o qual 
contará com três novos polos, 
em contêineres no pátio do local. 
A inauguração oficial do espaço 
foi realizada pela Prefeitura nesta 
quarta-feira (16). 

O equipamento ofertará cur-
sos nos eixos som, imagem e 
audiovisual, com o objetivo 
de preparar os jovens para o 
mercado de trabalho. De acordo 
com Lucius Felipe Feliciano 
Gonzaga da Silva, coordenador 
do polo, jovens acima de 14 
anos podem participar, com a 
presença dos pais. 

Este será o terceiro estúdio. 
Os outros dois estão localizados 
no Butantã e em Cangaíba.

Os interessados, deverão se 
apresentar no local, com RG e 
comprovante de residência. As 
matrículas estão abertas e serão 
realizadas até o final de agosto. 
As inscrições também podem 
ser realizadas online. 

À equipe de reportagem do 
Jornal Ipiranga News, Felipe 
não conseguiu conter a alegria 
ao falar do novo espaço da Rede 
Daora. “A gente está muito feliz 

mesmo, porque realmente é um 
programa para a comunidade e 
um programa de formação. Fi-
nal do ano, a galera já vai estar 
com certificado, cada um execu-
tando seu projeto”, expressou.

Ainda de acordo com ele, ao 
todo, serão nove cursos dispo-
níveis. Três, em cada eixo traba-
lhado pelo estúdio. “Todos com 
equipamento de última geração 
e envolvendo tecnologia”. 

Lucius explica que, em cada 
contêiner disponível na Chico 
Science, funcionará um polo 
diferente. No de som, haverá 
todos os equipamentos que 
envolvem gravação de som, ví-
deos, DJ e criação musical. No 
visual, acontecerão cursos que 
envolvem costura, cabelo e ma-
quiagem, abordando também a 
diversidade. O de imagem, tra-
balhará com marketing digital.

Ao todo, 540 jovens poderão 
ter formação técnica em diver-
sas áreas da cultura e economia 
criativa, capacitando-os para o 
mercado de trabalho. Mesmo 
quem não participar dos cursos, 
poderá agendar um horário e 
utilizar os aparelhos.

Presente no evento de inau-
guração, o prefeito de São 
Paulo, Ricardo Nunes, apontou 

a importância da inauguração 
de mais um estúdio criativo, 
destacando os desafios que a 
atual gestão enfrenta quando o 
assunto é a inserção de jovens 
no mercado de trabalho.

“Uma preocupação minha 
como prefeito é que a gente 
precisa desenvolver atividades 
principalmente para esse públi-
co de 18 a 24 anos, o que é um 
desafio. E aqui o Rede Daora, 
faz parte dessas ações funda-
mentais para os jovens. Muito 
importante todas as ações que a 
gente está fazendo. Além de po-
der fazer um reconhecimento da 

importância da nossa juventude, 
é de fundamental importância 
para os nossos jovens”, desta-
cou Nunes.

Ricardo aproveitou ainda 
para destacar o alto número de 
pessoas já inscritas nos cursos. 
“Aqui acontecerão vários cur-
sos e só em um dia já tiveram 
80 inscritos. O trabalho que a 
Prefeitura de São Paulo está 
fazendo é bastante forte em 
todas as áreas”.

“Esse projeto é de extrema 
importância para a região e para 
a “quebrada”, onde os jovens vão 
ter acesso a cursos de tecnologia, 

impressora 3D, aprender a fazer 
game, fotografia, curso de DJ, 
produção musical, visagismo, 
maquiage. Serão três eixos, com 
várias atividades para a juven-
tude. São projetos para ela e a 
região estava carente disso e 
agora, graças a Deus, veio um 
projeto mais “para dentro” do 
Ipiranga”, destacou à reportagem 
Robson Roberto de Oliveira, 
popularmente conhecido como 
“Fininho”, coordenador da Casa 
Chico Science.

“O projeto irá beneficiar a 
comunidade Boqueirão, Fa-
zendinha, Beira Rio, todas as 
favelas que têm em volta, Vila 
Moraes, Parque Bristol, enfim, 
é uma oportunidade para que 
esse pessoal acessem a Casa de 
Cultura e tenham acesso a cursos 
de tecnologia de ponta”, conclui 
Roberto, comemorando o fato 
de os polos agregarem á Chico 
Science. “A Rede Daora poten-
cializou a Casa de Cultura, com 
rotatividade maior de jovens aqui 
[na Chico Science]”.

A Casa de Cultura Chico Scien-
ce fica na Rua Abagiba, 20, Av. 
Pres. Tancredo Neves, 1265. 

Sobre a Rede Daora
Rede Daora é um programa 

voltado para a juventude que 

busca promover o desenvolvi-
mento econômico e inclusivo 
e com oportunidades gratuitas 
de formação cultural voltada 
para economia criativa. O pro-
grama tem por objetivo ampliar 
as oportunidades e a troca de 
conhecimentos nas periferias 
da cidade por meio de ações de 
formação cultural combinadas 
com o acesso a materiais e 
estrutura técnica de qualidade.

A Rede Daora oferece cur-
sos em nove linguagens da 
economia criativa: Locução, 
Produção e Mixagem de Som, 
DJ, Design e Corte de Moda, 
Maquiagem e Visagismo, Ilumi-
nação para Fotografia, Produção 
de Conteúdo Audiovisual, Pro-
gramação Web e Comunicação 
Digital. Jovens a partir de 14 
anos podem participar.

O Programa Rede Daora 
faz parte do Plano de Metas 
da Prefeitura (meta 55), em 
uma ação intersecretarial com 
participação da Secretaria 
Executiva de Projetos Estraté-
gicos, Secretaria Municipal de 
Cultura, Secretaria Municipal 
do Desenvolvimento Econô-
mico e Trabalho e Secretaria 
Municipal de Direitos Hu-
manos e Cidadania.

Ipiranga ganha estúdio de imagem e audiovisual

Equipamento ofertará cursos de som, imagem e audiovisual

Metrô faz campanha 
por hábitos saudáveis

Nesta semana, até sexta-feira 
(18), o Metrô de São Paulo 
está desenvolvendo ações em 
prol da saúde, diversidade e 
cidadania. Os passageiros de 
diferentes estações poderão se 
vacinar contra a COVID-19, 
adquirir autoteste de HIV/AIDs 
e realizar testagem de hepatite e 
muito mais.

Em parceria com a Secretaria 
Municipal de Saúde, o Metrô está 
disponibilizando vacinas contra 
COVID-19 e Gripe (Influenza) 
em doze estações pela malha 
metroviária. Esta campanha tem 
como objetivo ampliar os índices 
de imunização da população.

A vacinação vai até sexta-
-feira (18), das 8h às 18h nas 

estações Jabaquara da Linha 
1-Azul, Sacomã e Vila Prudente 
da Linha 2-Verde, Tatuapé e 
Vila Matilde da Linha 3-Verme-
lha. Já na estação Tucuruvi da 
Linha 1-Azul e Palmeiras-Barra 
Funda da Linha 3-Vermelha o 
horário será das 9h às 17h. Nas 
estações Marechal Deodoro e 
República da Linha 3-Verme-
lha, a vacinação ocorre das 9h 
às 16h Linha 3-Vermelha.

Testes de Hepatite
Até sexta-feira (18), 12 es-

tações do Metrô de São Paulo 
oferecem campanha de testa-
gem gratuita contra as hepatites 
B e C. A ação “Hepatite Zero” é 
uma iniciativa internacional dos 
Rotary Clubs.
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IMÓVEISTUDO NEWS EMPREGOS

CASA E SERVIÇOS

Balcão Central
R. General Lecor, 246

LIGUE: 
2914-0655

VENDE
SOBRADO SACOMA VAGO 

R$ 350 MIL PRÓX. 
R. ALENCAR ARARIPE 3 DS

(1 SUÍTE), 2 SALAS, COZINHA, 
BANHEIRO, QUINTAL, LAV, GAR 

2 CARROS (DOC 0K AC. FIN 
BANCO)
ALUGA 

TERREA S.J.CLIMACO 
2 DORMITÓRIOS, AMPLA 

SALA, COZINHA, WC SOCIAL, 
QUINTAL, TERRAÇO, 

LAVANDERIA, GAR 2 CARROS 
COBERTO e FECHADA 

R$ 2.200,00 
JÁ COM IPTU INCLUSO

A Ford Maverick Hybrid, pri-
meira picape híbrida do Brasil, 
foi lançada em maio e continua 
a ser uma opção exclusiva no 
mercado, combinando atribu-
tos que normalmente não são 
encontrados no mesmo veículo, 
como: potência e economia, 
espaço e facilidade de manobra, 
eletrificação e autonomia.

Além de contar com a robus-
tez típica da família de picapes 
da marca, a Maverick Hybrid 
passou a oferecer este mês 
um preço mais atraente, de 
R$ 234.890 – uma redução de 
R$ 10.000 em relação à tabela 
anterior. Para entender melhor 
como ela consegue entregar 
tudo isso, selecionamos aqui 
cinco quesitos que a destacam 
na categoria.

1. Economia e autonomia – 
Mesmo pesando 1.700 kg em 
ordem de marcha (incluindo o 
motorista), a Maverick Hybrid 
consegue ser mais econômica 
que carros de entrada: faz 15,7 
km/l na cidade e 13,6 km/l na 
estrada com gasolina. O freio 

regenerativo com assistência em 
rampas, o sistema Auto Start-
-Stop, a grade aerodinâmica 
ativa e os pneus 225/60 R18 All 
Season contribuem para essa 
eficiência. Com tanque de 57 
litros e consumo combinado de 
14,6 km/l, sua autonomia é de 
mais de 800 km.

2. Dirigibilidade – A Mave-
rick Hybrid surpreende pela 
facilidade de manobra e agili-
dade, com torque instantâneo ao 
comando do acelerador: vai de 
0 a 100 km/h em 8,7 segundos. 
Seus dois motores – um Atkin-
son 2.5 a gasolina e um elétrico 
– geram uma potência combina-
da de 194 cv e trabalham de for-
ma isolada ou em conjunto para 
oferecer o melhor desempenho 
e rendimento em cada situação. 
A altura livre do solo de 211 
mm é outra característica que 
aproxima o seu comportamento 
dinâmico dos SUVs.

3. Conforto e silêncio – O ta-
manho intermediário da picape, 
com 5.110 mm de comprimento 
e 3.076 mm de entre-eixos, ga-

rante amplo espaço para cinco 
adultos e bagagem. Os bancos 
ergonômicos, com regulagem 
elétrica em oito posições para 
o motorista, são revestidos em 
material premium ActiveX. O 
seletor rotativo de câmbio e o 
freio de estacionamento elétrico 
liberam espaço no console. O 
compartimento de 58 litros sob 
o banco traseiro é uma de suas 
soluções inteligentes de design. 
O baixo nível de ruído do motor 
e o eficiente isolamento acústico 
ampliam a sensação de conforto 
na cabine.

4. Isenção de impostos e 
rodízio – Além de economi-
zar combustível, a Maverick 
Hybrid se beneficia dos incen-
tivos oferecidos por estados 
e municípios para veículos 
híbridos. Ela conta com 100% 
de isenção no IPVA no Paraná, 
Distrito Federal, Pernambuco, 
Piauí, Maranhão, Sergipe e Rio 
Grande do Norte. Essa isenção 
é parcial no Rio de Janeiro, no 
Ceará e na cidade de São Paulo, 
que também libera os híbridos 

do rodízio no centro expandido. 
Há outros projetos em discussão 
que propõem ampliar os bene-
fícios a veículos com menor 
impacto ambiental.

5. Não precisa recarregar 
na tomada – Diferentemente 
dos carros puramente elétri-

cos, a Maverick Hybrid não 
depende da disponibilidade 
de carregadores, é abaste-
cida com gasolina como um 
veículo a combustão comum. 
A sua bateria de tração de 
células de íons de lítio, com 
capacidade de 1,1 kWh e 

potência máxima de 27 kW, 
é recarregada pelo motor a 
combustão e pelo sistema 
regenerativo dos freios. Além 
disso, a bateria extremamente 
compacta é instalada sob o 
assoalho, sem interferir no 
espaço da cabine.

Cinco motivos para ter uma picape híbrida

Pesquisadoras do Laboratório 
de Desenvolvimento e Inovação 
(LDI) do Instituto Butantan estão 
testando uma pomada com alto 
poder cicatrizante cujo princípio 
ativo é produzido por uma espé-
cie de fungo isolado da Caatinga. 
O uso tópico da pomada, testada 
em convênio com a startup Bio-
technoScience Farmacêutica, foi 
capaz de regenerar o tecido da 
pele machucada de forma muito 
eficiente, sem induzir a formação 
de cicatrizes ou de queloides.

“A pomada auxilia no pro-
cesso de cicatrização natural 
com produção de colágeno no 
tecido, deixando a cicatrização 
muito mais uniforme, sem for-
mação de queloides”, afirma a 
pesquisadora Tainah Colombo 
Gomes, fundadora e CEO da 
startup BiotechnoScience Far-
macêutica, que desenvolve a 
pesquisa em parceria com o 
Instituto Butantan.

O estudo pré-clínico demons-
trou que “a pomada em desen-
volvimento é segura para uso 
tópico e produz mais colágeno 
na pele afetada do que as poma-
das cicatrizantes já comerciali-
zadas”, ressalta a pesquisadora.

A pesquisadora Tainah Co-
lombo Gomes, CEO da startup 
BiotechnoScience Farmacêuti-
ca, desenvolve a pesquisa em 
parceria com o Butantan

Foram os pesquisadores do 
LDI Ana Olívia Souza e Durvanei 
Augusto Maria que descobriram 
o potencial cicatrizante da mo-
lécula produzida pelo fungo Ex-
serohilum rostratum presente na 
vegetação da Caatinga, existente 
em vários estados do Brasil.

Ana Olivia relata que o estudo 
teve início em 2010 com o iso-
lamento do fungo, e este bioma 
foi selecionado por ser ainda um 

ambiente muito pouco estudado 
e por ter uma rica biodiversida-
de, tanto em vegetais como em 
espécies de micro-organismos.

Os princípios ativos produzidos 
pelo fungo foram testados no LDI 
e mostraram moderada ação anti-
biótica, ou seja, foram capazes de 
matar bactérias e fungos.

“Ao serem testadas com re-
lação ao efeito antitumoral, ou 
seja, a capacidade de matar as 
células causadoras de câncer, 
surgiu a hipótese de que uma 
das moléculas poderia ter efei-
to na regeneração celular, que 
é um processo relacionado à 

cicatrização de feridas”, conta 
Ana Olívia.

Com esta hipótese, novos 
estudos foram conduzidos in 
vitro em células endoteliais e 
fibroblastos para testar o efeito 
e o mecanismo de indução da 
regeneração celular. “Após 
inúmeros testes, incluindo 
estudo pré-clínico, o poder de 
cicatrização foi comprovado, 
e em 2018, o Butantan entrou 
com o pedido de patente de 
uma formulação com ação 
cicatrizante junto ao Instituto 
Nacional da Propriedade In-
dustrial”, afirma Ana Olívia.

Butantan desenvolve pomada capaz 
de curar feridas sem deixar queloide

Tainah Colombo Gomes e Ana Olívia Souza (fotos) são pesquisadoras dos testes com a pomada

O Museu da Língua Portuguesa, 
integra a programação da 9ª Jor-
nada do Patrimônio com visitas 
temáticas sobre a participação 
negra na arquitetura de São Paulo. 
As atividades vão acontecer nos 
dias 19 (sábado) e 20 de agosto 
(domingo). Em comemoração ao 
evento, a entrada no Museu será 
gratuita para todos os públicos 
nestas datas. 

Presenças Negras na Cons-
trução da Cidade de São Paulo 
é o título das duas visitas que o 
Núcleo Educativo do Museu vai 
oferecer durante a Jornada do 
Patrimônio, cujo tema, em 2023, 
é Se a Cidade, Se a Cidade Fosse 
Minha. 

Pela manhã, das 11h às 12h, a 
ideia é identificar a presença negra 
em edificações no bairro da Luz e 
no prédio que atualmente abriga 
o Museu da Língua Portuguesa. 
Já à tarde, das 15h às 16h, serão 
apresentados ao público a trajetória 
e o trabalho do arquiteto Tebas, 
alcunha de Joaquim Pinto de Oli-
veira, um dos responsáveis pela 
construção de diversos espaços 
reconhecidos como patrimônio da 
cidade de São Paulo. 

As visitas são gratuitas. Para 
participar, o interessado deve se 
inscrever pelo e-mail educativo@
museulp.org.br – são 20 vagas 
para cada horário.

Durante o fim de semana da 
Jornada do Patrimônio, também 
não será cobrado o valor de 

entrada do Museu. Além de sua 
exposição principal, que apre-
senta a diversidade e a riqueza 
da língua portuguesa por meio de 
experiências como Português do 
Brasil e Rua da Língua, o público 
poderá visitar a Essa nossa can-
ção, a nova mostra temporária, 
que aborda o elo profundo entre 
o português e a canção popular 
brasileira.

Com curadoria de Hermano 
Vianna e Carlos Nader, consultoria 
especial de José Miguel Wisnik e 
curadoria especial de Isa Grinspum 
Ferraz, Essa nossa canção contém 
experiências imersivas, audio-
visuais e sonoras que permitem 
um mergulho em composições de 
samba, forró, bossa nova e outros 
ritmos musicais.

A exposição temporária Essa 
nossa canção conta com o patro-
cínio máster da CCR, patrocínio 
do Grupo Globo, e com o apoio 
do BNY Mellon, da PwC Brasil 
e do Itaú Unibanco – todos por 
meio da Lei Federal de Incentivo 
à Cultura

Presenças Negras na Cons-
trução da Cidade de São Paulo 
– Jornada do Patrimônio

Dias 19 e 20 de agosto, às 11h 
e às 15h 

Acesso pelo Portão A 
Venda de ingressos na bilhete-

ria e pela internet: https://bileto.
sympla.com.br/event/68203  Mu-
seu da Língua Portuguesa  Praça 
da Língua, s/n – Luz – São Paulo.

Museu da Língua Portuguesa tem 
entrada grátis neste fim de semana
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BOM APETITE

Ingredientes: 900 gramas de 
asas de frango; 1 colher (sopa) 
de óleo de gergelim torrado; 
1 colher (sopa) de molho de 
soja; 1 colher (sopa) de suco 
de limão. Molho: 3 colheres 
(sopa) de mel; 1 colher (sopa) de 
molho de soja; 2 colheres (chá) 
de óleo de gergelim; 1 colher 
(sopa) de pasta de pimenta co-
reana; 2 colheres (chá) de suco 
de limão; 1 dente de alho sem 
casca e amassado. Preparo: Asas 
de frango: Coloque as asinhas 
em um saco plástico hermeti-
camente fechado. Adicione o 
óleo de gergelim, o molho de 
soja e o suco de limão, sele o 
saco e misture bem a marinada, 
balançando o saco de um lado 
para o outro. Tenha certeza 
de que todas as asas estejam 
completamente cobertas com a 
marinada. Coloque na geladeira 
e deixe marinar por 3 horas. Pré-
-aqueça o forno a 220 º. Espalhe 
as asas em uma assadeira untada 
e leve ao forno por 20 minutos. 
Molho: Enquanto as asas estão 
assando, coloque o mel, a pasta 
de pimenta, o molho de soja, 
o óleo de gergelim, o suco de 
limão e o alho, em uma panela 
pequena, em fogo médio, e 
misture. Usando um batedor 
manual, bata até ficar homogê-
neo. Cozinhe em fogo médio, 
até levantar uma fervura branda. 
Reduza o fogo e cozinhe, por 
mais 5 minutos, até engrossar. 
Retire as asas do forno e pince-
le com o molho. Usando uma 
espátula de metal, misture bem. 
Retorne a assadeira ao forno 
e deixe cozinhar, por 5 a 10 
minutos, até ficarem douradas, 
brilhantes e grudentas. Misture 
novamente e sirva.

Brioche Leve
Ingredientes: 2 tabletes de 

fermento biológico fresco; 1 
xícara (chá) de leite desnatado; 
12 colheres (sopa) adoçante 
culinário; 1 colher (chá) de 
sal; 2 ovos; 6 colheres (sopa) 

Asinhas de Frango ao Estilo Asiático
de margarina; 4 xícaras (chá) 
de farinha de trigo; gema para 
pincelar. Preparo: Numa tigela, 
dissolva o fermento no leite, 
misture o adoçante e deixe des-
cansar 15 minutos. Acrescente 
em seguida o sal, os ovos, a 
margarina e a farinha de trigo, 
amassando bem até conseguir 
uma massa homogênea e macia. 
Unte forminhas de empada e 
polvilhe com farinha de trigo. 
Coloque pequenas bolas de 
massa dentro das forminhas; 
pincele com gema e leve ao for-
no preaquecido (180°C) e asse 
até ficarem dourados. Espere 
que esfriem um pouco e sirva 
a seguir. 

Lasanha de Macarrão
Ingredientes: 500 gramas 

de macarrão tipo Parafuso ou 
Penne; 500 gramas de carne 
moída; 1 cebola grande picada; 
1 lata de molho pronto; 1 colher 
(sopa) de margarina; 1 colher 
(sopa) bem cheia de extrato de 
tomate; 2 envelopes de Sazón; 
2 tabletes de caldo de carne; ½ 
lata de milho verde; ½ lata de 
ervilha; 300 gramas de presunto 
fatiado; 300 gramas de queijo 
tipo Mussarela fatiado; queijo 
tipo Parmesão ralado a gosto. 
Preparo: Cozinhe o macarrão 
em água fervente com 1 tablete 
de caldo de carne. Escorra e 
reserve. Numa panela, coloque 
a margarina, a cebola e 1 tablete 
de caldo de carne. Mexa com 
uma colher de pau até dourar 
a cebola. Acrescente a carne 
moída e continue mexendo 
para a carne fritar sem queimar. 
Quando a carne estiver frita por 
igual, acrescente o Sazón e o 
milho verde. Mexa bem e junte o 
molho de tomate misturado com 
um pouquinho de água. Quando 
ferver, adicione o extrato de 
tomate. Mexa bem e espere en-
grossar um pouco, adicione a er-
vilha, ferva mais um pouquinho 
e retire do fogo. Num refratário 
de tamanho médio, coloque uma 

camada de molho no fundo. 
Forre com metade do macarrão. 
Acrescente mais um pouco de 
molho sobre o macarrão. Por 
cima, coloque uma camada 
de presunto e sobre este, uma 
camada de mussarela. Cubra 
com o macarrão restante e mais 

um pouco de molho. Faça outra 
camada de presunto e depois de 
queijo mussarela. Polvilhe com 
o queijo parmesão e leve ao 
forno preaquecido (180º). Asse 
até derreter o queijo e sirva a 
seguir. Dica: Use macarrão tipo 
“grano duro”. 

 Hip Hop comemora 50 anos no Anhangabaú
O Vale do Anhangabaú, no 

sábado (19) e domingo (20), 
terá shows de Hip Hop em 
comemoração aos 50 anos do 
movimento. Neste sábado (19) 
o evento conta com apresen-
tações do rapper americano 
Pharoahe Monch (foto), BK’, 
Eduardo Taddeo e Yzalú, entre 
outras. No domingo (20) sobem 
aos palcos DJONGA, MV Bill 
e Dexter, assim como Negra Li, 
Rappin’ Hood, Thaíde. Também 
haverá show conjunto de Kyan, 
Tasha & Tracie e Gregory. As 
apresentações são gratuitas.

No dia 19, a celebração terá 
apresentações de BK’, Trilha 
Sonora do Gueto, Afro-X e 
Eduardo Taddeo no Palco 
Viaduto do Chá. Também 

no sábado, no Palco Vale 
Anhangabaú, se apresentam 
Mr. Grande-E, Show Ícones 
do Rap, Yzalú, Cris SNJ, MC 
Souto, DJ Zeme e Helião RZO 
e A Força. Já no Palco Refe-
rência Breaking apresentam-
-se stylo urbano, Jabaquara 
Breakers, Marcelinho Backs-
pin e IDM CREW.

No dia 20 o Palco Viaduto 
do Chá abre com Kyan, Tasha 
& Tracie, Gregory; na sequ-
ência, shows de Thaíde, Fat 
Family, Major RD, MV Bill e 
Dexter, além de DJONGA. No 
Palco Vale do Anhangabaú, 
DJ SET KALAMIDADE, DJ 
Lobato e MC Darua, Conexão 
do Morro, Ndee Naldinho, Ra-
ppin’ Hood, Chris Lady Rap, 

Yunk Vino e 
Negra Li. Já 
no Referência 
Breaking, se 
a p r e s e n t a m 
S t ree t  War-
riors, Detroit 
Break e Nel-
son Triunfo - 
Baile Black.

O Hip Hop 
n a s c e u  e m 
m e a d o s  d a 
d é c a d a  d e 
70 como um 
m o v i m e n t o 
cultural da ju-
ventude preta 
e latina das ruas de Nova 
York. A data de 11 de agosto 
é marcada pela primeira festa 

desta manifestação artística, 
realizada por Kool Herc e 
Cindy Campbell, no bairro 

do Bronx. No Brasil, o movi-
mento chegou nos anos 1980 
e muitos consideram a cidade 
de São Paulo como o berço 
do Hip Hop no Brasil, em 
especial o Centro da capital.

“Essa cultura, que tem seu 
início em um ambiente extre-
mamente fragilizado por diver-
sos tipos de violências, carrega 
a síntese do que é transforma-
ção. O Hip Hop, desde a década 
de 70, vem conquistando o 
mundo e segue mudando a mú-
sica, a dança, a moda, as artes 
visuais e a maneira como toda 
uma juventude, em sua grande 
maioria preta e periférica, se 
expressa”, afirma o assessor 
técnico do núcleo de hip hop, 
Marcello Gugu. “O Hip Hop é 

capaz de ressignificar espaços 
e transformar a vida das pes-
soas, guiando-as para um lugar 
melhor, fomentando a arte, a 
busca pelo conhecimento, o 
empoderamento, o crescimen-
to pessoal e muito mais”.

Até agosto de 2024, a pro-
gramação se espalha por es-
paços importantes de todas as 
cinco macrorregiões da capi-
tal, como o Pátio São Bento, 
Praça da República, Centro 
Cultural São Paulo e Casa de 
Cultura Hip Hop Leste, entre 
outros pontos da cidade, con-
templando apresentações e 
vivências de artistas de todos 
os quatro elementos da Cul-
tura Hip Hop: Break, DJ, MC 
e Graffiti.

Estão abertas até 15 de setem-
bro as inscrições para matrícula 
e processo de rematrícula dos 
estudantes na rede estadual de 
ensino de São Paulo.

Para os estudantes que vão 
ingressar na rede estadual, o res-
ponsável legal ou maior de 18 
anos pode fazer a inscrição de 
forma presencial em qualquer 
escola estadual ou no balcão de 
atendimento do Poupatempo, 
levando RG, histórico escolar 
e comprovante de residência. 
Quem optar pela forma virtu-
al, deve acessar a Secretaria 
Escolar Digital (SED): sed.
educacao.sp.gov.br.

A partir de 11 de dezembro, 
será divulgada a escola onde 
será disponibilizada a vaga, que 
pode ser consultada na SED ou 
diretamente nas secretarias das 
escolas. A definição da escola 
é determinada de acordo com o 
endereço de residência, portan-
to, a unidade escolar procurada 
para fazer a inscrição não é, 
necessariamente, onde será 
efetivada a matrícula. Caso haja 
interesse em uma escola especí-
fica, posteriormente, poderá ser 
feita a inscrição de transferência 
por intenção.

Já a rematrícula deve ser 
feita diretamente na Secre-
taria Escolar Digital, seja no 
perfil do responsável ou do 
estudante maior de 18 anos, 
acessando Gestão Escolar 
> Matrícula > Rematrícula. 
Caso haja dúvidas, as unida-
des prestarão apoio presen-
cialmente.

Ensino médio
Os estudantes que estão na 

1ª série do Ensino Médio, no 
ato da rematrícula, já devem 
escolher em qual itinerário 
formativo querem estudar em 
2024, de acordo com as opções 
disponibilizadas pela escola.

Educação de Jovens e Adul-
tos (EJA)

A matrícula para Educação 
de Jovens e Adultos (EJA) 
somente é permitida para 
quem tem mais de 15 anos. 
No caso do Centro Estadual 
de Educação de Jovens e Adul-
tos (CEEJA), o interessado 
precisa ter mais de 18 anos, 
tanto para ensino fundamental 
quanto médio.

Matrículas na rede estadual começam em setembro

Responsáveis legais de estudantes que irão ingressar na rede podem realizar a inscrição


